

令和元年度第1回日進市保育施設等事故検証委員会議事録

日 時	令和元年7月19日(金) 午前10時から11時40分まで
場 所	日進市立西部保育園1階ホール
出席者	鈴木康元委員、近藤康人委員、和泉秀彦委員、西村美佳委員
欠席者	泉温子委員
事務局	伊東部長、岡本指導保育士、廣瀬主幹、毛利西部保育園園長、木村管理栄養専門員、増山主査
傍聴の可否	可
傍聴の有無	無
次 第	1 あいさつ 2 議題 (1) 保育視察 (2) 平成30年度報告事項 在園中のけが等による医療機関を受診した事故集計 日本スポーツ振興センターからの災害共済給付金受給状況 平成25～30年度在園中のけが等による医療機関を受診した事故の報告書集計 教育・保育施設等事故報告 給食関係 事故等報告集計 事故防止に関する取り組みについて (3) 令和元年度の予定 事故防止に関する取り組みについて 保育園年間スケジュールにおける健康・安全指導一覧 公立園における食物アレルギー児の状況 日進市立保育園食育活動の概要 教育・保育施設等事故報告 アレルギー事故報告

議事録要旨

- 【こども課長】 ただいまから、令和元年度第1回日進市保育施設等事故検証委員会を開催いたします。
- 本日1名の方から欠席の連絡を頂いており、出席委員は現在4名です。
- 日進市保育施設等事故検証委員会設置条例第7条第2項により過半数の出席がありますので本日の会議は成立いたします。
- それでは最初に委員長のご挨拶をお願いします。

- 【委員長】 あいさつ

【こども課長】 それではここから先は日進市保育施設等事故検証委員会設置条例により、委員長による議事進行をお願いいたします。

【委員長】 議題1 保育視察について事務局から案内をお願いします。

【事務局】 (保育の様子について説明)  
(30分程度全クラスを視察)

【委員長】 視察を通して何かご質問はありますか。

【委員】 食事は各部屋で食べるとのことですが、アレルギーの園児が何人いますか。また、4、5歳児の部屋は保育士が少ないように感じましたが、職員の配置は何人ですか。

【事務局】 アレルギー児は、0、1歳児に1名、2歳児に1名、3歳児に1人、4歳児に1名います。5歳児にはおりません。食事時は別のテーブルを用意し、食事の提供を1番にして配膳、下膳も確実に保育士が行い、アレルギーに接することのないよう気をつけています。職員の配置については3歳児は2人体制、4、5歳児は1人体制です。

【委員】 エピペンを持っている園児はいますか。

【事務局】 この保育園にはおりません。公立園全体で1名います。

【委員】 エピペンを持っていないのは、体重的に基準に達していないからですか。

【事務局】 アナフィラキシーの既往のある園児がいないためです。

【委員長】 他に質問はありませんか。ないようですので、それでは次の議題に移ります。議題2 平成30年度報告事項について説明をお願いします。

【事務局】 (配布資料により説明)

【委員長】 事務局から説明がありましたが、何かご質問はありますか。

【委員】 平成30年度園児事故検証に示す誤飲と平成30年度給食事故報告に示す誤食はアレルギーの関係ですか。

- 【事務局】 誤飲はおはじきの誤飲、誤食は昨年度第1回で報告した牛乳の誤食です。
- 【委員】 給食の異物混入は給食センターで起きたのですか。
- 【事務局】 公立保育園の給食は自園調理しているため、園内で発生したものです。なお、異物混入は業者からの納入の段階で発見したものがほとんどです。
- 【委員】 3歳、4歳、5歳と年齢が上がるにつれてケガが増えている理由として、子どもが活発になるのもあると思いますが、先ほど視察をしたところ、年齢が上がるにつれてクラスの人数は増えるが、保育士の配置は少なくなる様に感じました。ケガの要因が子どもに起因するものか、保育士の配置によるものかどちらですか。
- 【事務局】 保育士の配置については国の基準を満たしていると考えています。ただ、近年支援の必要な子どもが増えている傾向があり、加配の保育士を配置していますが、十分とは言えない状況ではあります。また、ケガに気をつけて保育をしています。以前に比べて顔のケガが多く、転んでも手をつくことができない子どもも増えていると思います。昨年の委員会で報告させていただいた体幹づくりに取り組んでいるところです。
- 【委員】 4月は新しい環境で浮き足立っている、秋は運動会の練習があると理由は納得できるのですが、3月にケガが多いのはどうしてですか。落ち着いている時期のような気がするのですが。
- 【事務局】 3月は進級、進学が近づき子どもの気分が高揚しやすい時期です。また、色々なことにチャレンジしようとする姿勢も多く見られます。
- 【委員】 給食の異物の混入が気になりますが、状況を詳しくお聞かせください。
- 【事務局】 資料には示していませんが、異物混入の95%が検品や調理工程中に発見しています。
- 【委員】 給食の異物について、同じ業者でミスが重なったことはありますか。業者を変えるなどの対応はしましたか。
- 【事務局】 同じ業者のものもあり、ミスが続くものについては業者を変えて対応したのものもあります。

- 【委員】 長時間保育のケガについて、長時間保育は園児数が減ると思うのですが、それに対するケガの割合が多いのではないですか。
- 【事務局】 公立園全体で75%が長時間保育を利用しています。長時間保育の時間は日中とは別の部屋で過ごしたり、常時お迎えが来たりと慌しい時間になることも理由としてあると考えます。
- 【委員】 保育士の配置に問題はありませんか。
- 【事務局】 配置は基準を満たしています。
- 【委員】 日進市は子どもの数が多いと思いますが、ケガの原因を見ると「噛み付く」「ひっかく」「殴る」が少ないと思います。それは保育士が日々努力をしていることの表れだと思います。  
質問ですが、3歳、4歳、5歳とケガが増えていくのは、活動量も多くなるため数も増えていくのは分かりますが、他の要因として担当する保育士の経験年数による差異はありませんか。もし経験年数によるのであれば、研修をするなどの対策につながっていくのではと思います。もう一点、ケガについて同じお子さんが繰り返しているのか、それとも別のお子さんがケガをしているのかどちらですか。
- 【事務局】 保育士の経験年数別までは分析しておりません。今後の参考にします。  
ケガの実数については今回算出していませんが、昨年多く発生した肘内症については同じお子さんが繰り返している場合があります。
- 【委員長】 認可外施設を含めた巡回指導で問題点等ありましたか。
- 【事務局】 人員配置や物の配置、スペースの利用の仕方等心配な点が見られるところもあります。それについては巡回時に助言をしています。
- 【委員長】 他に質問はありますか。ないようですので、次の議題に移ります。議題3 令和元年度の子どもの安全について説明をお願いします。
- 【事務局】 (配布資料により説明)
- 【委員長】 事務局から説明がりましたが、何かご質問はありますか。

- 【委員】 エピペン所持者が1名いるということですが、どこに置いてありますか。
- 【事務局】 職員室の隣の医務室に保管をしています。「エピペンあります」とポスターのような形で表示し、誰にでも分かるようにしています。
- 【委員】 骨折の事故についてですが、一人で遊具に登っていたということでしたが、近くに保育士はいましたか。落下する時に手を差し伸べたが間に合わなかったということですか。
- 【事務局】 この時は少し離れたところに保育士がおり、登るところは見ていたが、降りるところは見ていなかったと聞いています。
- 【委員】 今後の対策についてはどうですか。
- 【事務局】 この遊具の遊び方を徹底することと、遊ぶ際にはすぐ近くで保育士が見守ることが必要と考えます。
- 【委員】 保育士の教育としての研修もお願いしたいと思います。  
それからアレルギーの事故についてですが、症状が出た段階で何か薬を飲ませることはできなかったのですか。
- 【事務局】 この園児についてはアレルギーの既往がなく、薬の処方もなかったため、飲ませることができませんでした。
- 【委員長】 その他は何かありますでしょうか。ないようですので本日の議題は以上となります。  
本日の議事については、公開となります。議事録承認について、委員の皆さんから委員長に一任をいただきたいと思いますと思いますが、よろしいでしょうか。

(承認の確認)

それでは、事務局で議事録を作成後、確認させていただき、公開させていただきますので、ご承知をお願いいたします。  
進行を事務局にお返しします。

- 【事務局】 長時間にわたりありがとうございました。  
最後にこども福祉部長よりごあいさつ致します。

【こども福祉部長】 （挨拶）

【事務局】 それでは、長時間にわたりありがとうございました。  
本日の委員会は、これにて閉会とします。  
ありがとうございました。

（午前11時40分閉会）

会議の経過を記載し、相違ないことを証するため、ここに署名する。

令和元年 月 日

委員長